

Germina la semilla de otra crisis (El Financiero 11/02/11)

Germina la semilla de otra crisis (El Financiero 11/02/11) Eduardo Jardón Viernes, 11 de febrero de 2011 • FMI urge a emprender reforma del sistema monetario. • Exhorto de DS-K para revitalizar la cooperación global. • Se evalúa si es necesario regular flujos de capital. • Podría gestarse otra crisis, advierte el FMI La falta de resolución a la volatilidad en los flujos de capital, las presiones cambiarias y la rápida expansión de las reservas, podrían ser el semillero de otra crisis, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). Ante este entorno, Dominique Strauss-Kahn, director del organismo, exhortó a revitalizar la cooperación global para afianzar la recuperación y tomar acciones en torno a la reforma del sistema monetario internacional. El funcionario indicó que el FMI está evaluando si es necesario establecer una normatividad a nivel internacional que regule los flujos de capital. "Los desequilibrios mundiales se han hecho presentes nuevamente, y los temas que nos preocupaban antes de la crisis han pasado otra vez a primer plano", dijo. En su opinión, las reformas al sistema monetario permitirán llegar a la raíz de estos desequilibrios y fortalecer la capacidad del sistema monetario para prevenir futuras crisis. Strauss-Kahn indicó que las reformas monetarias deben orientarse a reforzar la cooperación en materia de políticas, reducir la volatilidad de los flujos de capital y del tipo de cambio, y mejorar los suministros de liquidez. Respecto a los flujos de capitales, mencionó que éstos son favorables para las economías receptoras, pero también pueden complicar el manejo de la economía y poner en peligro la estabilidad financiera. Para hacer frente a esto, los países disponen de diversas herramientas, como el ajuste macroeconómico, la acumulación de reservas o bien controles de capital. Sin embargo, estas acciones pueden tener un impacto significativo sobre otros países. Un punto relacionado a este factor es la volatilidad en los tipos de cambio, que si bien no es posible eliminarla por completo, puede haber formas de mitigar sus efectos adversos, como el aumento en la utilización de los DEG (derechos especiales de giro). Fortalecer los DEG El organismo se pronunció por que los DEG tengan una mayor presencia en el sistema monetario internacional. Según el FMI, su fortalecimiento podría contribuir a la estabilidad en el largo plazo. En un estudio señaló que los DEG podrían contribuir, entre otras cosas, a disminuir la magnitud y los costos de las reservas internacionales, incrementar la diversificación de los activos globales y reducir el impacto de la volatilidad en el tipo de cambio. Por ejemplo, citó, la cotización de los productos básicos en DEG tendría una serie de ventajas en comparación con el actual sistema de fijación de precios en dólares, con excepción de los países que utilizan esta moneda.